
Protokoll GEB-Sitzung 07. Dezember 2022 

Vorsitz: Johannes Volz 
Für die Stadt: Abteilungsleiterin Schulen Martina Spieler 
Bildung und Soziales: Stefan Goller-Martin 
Protokollführerin: Ulrike Renz 

 

1.) Wahl Schriftführer: 

Ulrike Renz (einstimmig gewählt) 

2.) Energiesparprogramm: 

- Keine speziellen Energiemaßnahmen außer Temperaturreduzierung 
-  gänginge Temperatur 17°C in den Sporthallen, 20°C Schulgebäude 
-  Wassertemperatur Schwimmbad 24°C, im Lehrschwimmbecken 26°C, 

dadurch 15% Energieeinsparung  
- Reduzierung geplant für die gesamte Heizperiode 
- Schwimmbad soll effizienter genutzt werden 

3.) Digitalisierung: 

- Verkabelung der Schulen schreitet voran (aktuell GS Kuppelnau) 
- 20 Mio von 40 Mio sind fachlich ausgeschöpft 
- Alle Bildungsthemen haben in der Planung der Haushaltsmittel vorrang, 

es fehlt aber an Handwerkern für die Umsetzung 
- Betreuung der Endgeräte durch Lehrkräfte läuft Ende des Schuljahres 

aus; Stadt zahlt nur dann weiter, wenn auch das Land weiterhin 
unterstützt. 

- Die Lieferzeit für Endgeräte ist aktuell lang 
- Digitales Angebot wird weiter ausgebaut 
- Land muss Kommune mit Software-Support beauftragen 
- 3 Planstellen IT-Support sind bereits in Form des Helpdesks umgesetzt 
- Unterstützung zugesagt, solange Endgeräte bei Schüler/innen da sind. 

4.) Sporthallen: 

- Burachhalle beherbergt Flüchtende bis vorraussichtlich Frühsommer 
- RV hat Flüchtlingsquote erfüllt (untergebracht in Burach-Halle, goldene 

Uhr…) -> es wird keine weitere Turnhalle für die Unterbringung 
Flüchtender benötigt 



- Ende des Umbaus der Turnhalle der Gymnasien ist vorraussichtlich Mitte 
Februar (Deckenheizelemente wurden nicht geliefert) 

- Es laufen die Prüfungen des Umweltamts für eine 4. Anbauhalle dort 
- Sobald Umweltamt den Bau freigiebt, erfolgt Planung der Finanzierung 
- Renovierung der Turnhalle Kuppelnau ist geplant 
- Kalthalle beim TSB mit Rasen, Netzen etc wurde im Dezember `22 

eröffnet 
- Privatschulen haben Interesse an Bau weiterer Turnhallen bekundet 

5.) Fahrradständer: 

- Beginn frühestens ab Frühjahr, eher Sommer 
- Kosten sind angemeldet, auch über Förderprogramme sind Gelder da 
- Eigentlich eingeplantes Geld von diesem Jahr konnte nicht genutzt 

werden, muss also für nächstes Jahr wieder beantragt werden 
- Bisher noch kein Sachbeschluss 

6.) GMS / GS Kuppelnau:  

- Grundstück für GS ist bereits gekauft (früherer Fahrrad Halder bis hin zur 
KFZ-Zulassungsstelle) 

- GS wird 3zügig sein 
- Pädagogisches Konzept wird entwickelt  
- Beginn Bau GS vermutlich 2025, geplante Fertigstellung 2027 
- Nach Fertigstellung wird Renovierung GS Neuwiesen weitergeplant 
- Standort Nord der GMS wird erst komplett saniert, wenn GS Kuppelnau 

ins neue Gebäude gezogen ist (z.B. Lüftungsanlange) 
 

- St. Christina hat neues Grundstück im Beznerareal 
- An Ganztagesschulen interessierte Eltern wird auf 80% geschätzt 
- Teilgebundene Ganztages-Schule wird über Elternbeiträge laufen (Hort 

etc.), gebundene Ganztages-Schulen sind beitragsfrei 
- Rektorin der Weststadtschule wird zur nächsten Versammlung 

eingeladen, um ihr Konzept vorzustellen 
- Runder Tisch „Grundschulentwicklung“ wird vorgeschlagen (gebundene 

Ganztagesschule, teilgebundene Ganztagesschule, offene 
Ganztagesschule) 

- Stadt möchte Weisungsrecht haben, wenn es zu demokratischen 
Entscheidungen bzgl der Ganztagesschulen kommt (wie wird man allen 
gerecht) 



- Eltern sind sich oft der „Macht“ einer Schulkonferenz und Mitarbeit im 
Elternbeirat / GEB nicht bewusst 

- Rechtsanspruch auf Ganztagesschulplatz wird auf Bundesebene kommen 

7.) Digital-Werkstatt: 

- Sachbeschluss fehlt 
- Grundsatzbeschlüsse fehlen noch 
- Architekt ist vorhanden 
- Kein Eröffnungsdatum im Blick 

8.) Vandalismus an Schulen: 

- Videoüberwachung ist nur möglich bei schweren Straftaten 
- Videoüberwachung nachts auf Schulgrundstücken ist sinnlos 
- Im Frühjahr `23 gibt es eine Fortbildung zum Datenschutz bei 

Videoüberwachung 
- Einzäunung der Schulgrundstücke möchte die Stadt nicht 
- Fahrräder werden sabotiert, Klotüren rausgerissen… -> Security hat zu 

wenig Man-Power um alles abzudecken 
- Security patroulliert um alle Kernstadt-Schulen 
- Realschule Ravensburg meldet absolut unhygienische Zustände (auf 

Schulhof), unter denen die Schüler/innen leiden 
- Wunsch nach zeitweiser Absperrung der Schulgrundstücke über Nacht 

wird geäußert 

9.) geflüchtete Kinder: 

- Alle Kinder sind beschult 
- Es sind genügend Lehrer vorhanden 
- Ziel ist, die Kinder so schnell wie möglich fest in Regelklassen zu 

integrierern -> Planung der Klassenaufteilung ab neuem Schuljahr 
- Bildeungsinteresse der geflüchteten Familien ist groß 
- Schülerbetreuung ist voll, ab `23 mehr Stellen in der Schülerbetreuung 

10.) Grundschule Weissenau: 

- Der Brandschutz in der GS ist schlecht (Wände sind mit Styropor 
verkleidet etc) 

- Elternbeirat hat oft um Erneuerung gebeten, wurde aber von der Stadt 
auf später vertröstet wegen Geldmangels 

- Brandschutzgutachten ist noch nicht vorhanden 



- EB der GS Weissenau leitet Protokolle der ehemalingen Stizungen an 
Johannes Volz weiter 

11.) Bewegliche Ferientage Schuljahr 2023/2024 

- Fasnetsferien  12.02.2024 – 16.02.2024 
- Osterferien  25.03.3034 – 05.04.2024 
- Pfingstferien 21.05.2024 – 31.05.2024 
- Sommerferien 25.07.2024 – 06.09.2024 

-> 3 freie Tage übrig, werden verplant auf den 02.10.2023, 22.12.2023 
und 10.05.2024 

12.) Wahlen: 

- 1. Vorsitz: Johannes Volz 
offene Abstimmung mit 16 Stimmen dafür und einer Enthaltung 
Johannes Volz nimmt die Wahl an. 

- Stellvertretende Vorsitzende: Ulrike Renz 
offene Abstimmung mit 16 Stimmen dafür und einer Enthaltung 
Ulrike Renz nimmt die Wahl an. 

- Vorstand GEB: 
Grundschulen: Patrizia Glück (GS Oberzell) 
Realschule: Katharina Sußt 
GMS: Ulrike Renz 
Gymnasien: Susanne Walser 
(alle jeweils mit 16 Stimmen dafür und einer Enthaltung in offener Wahl 
gewählt, alle haben die Wahl angenommen.) 

 


